



Association de soutien à l'action du Père Pedro OPEKA
BP 640 77103 MEAUX CEDEX
E-mail : assoc.ppedro.opeka@orange.fr
Site : www.perepedro.com



Resister



Chers amis,
chers donateurs,

L'année 2022 s'est terminée avec un soutien au Père Pedro qui s'est poursuivi à la même hauteur qu'en 2021 malgré la crise que traverse l'Europe avec la guerre en Ukraine et les soucis d'inflation.

Les comptes n'étant pas finalisés, nous vous donnons rendez-vous à notre assemblée générale, le samedi 29 avril 2023 à Paris à la congrégation lazariste (voir convocation) qui sera couplée à une assemblée générale extraordinaire afin de modifier les statuts.

Grâce à vos dons, nous finançons directement à Akamasoa (l'association malgache) des programmes humanitaires, via 4 conventions :

- **Un plan de participation aux frais de scolarité,**
- **Un programme de construction,**
- **Un plan d'action médicale,**
- **Un plan d'accueil des personnes en grandes difficultés.**

Cette année 2022, Père Pedro est venu chercher de nouveaux soutiens. Privé de tournée en Europe depuis 3 ans pour cause de pandémie, il est revenu en France (avec une dernière conférence le 6 décembre organisée par Stéphane TREPPOZ, à la mairie du 5ème arrondissement de Paris, en présence de Mme le Maire Florence Berthout) et en Belgique chercher de nouveaux moyens financiers pour faire face à ses besoins sans cesse croissants :

- **Nourrir plus de 15000 élèves par exemple!!!**
- **Accueillir chaque jour 50 à 80 personnes totalement démunies.**
- **Construire plus de 100 logements pour loger ces familles**

Il est venu témoigner du combat quotidien qui est le sien depuis 34 ans et, en même temps, nous délivrer son message : **« la pauvreté est inacceptable, mais ce n'est pas une fatalité »** C'est donc un formidable message d'espoir. Venir l'écouter est une leçon d'optimisme.

Notre équipe de bénévoles poursuit son action, mais nous avons besoin de nous diversifier et de nous rajeunir. Diverses tâches sont réalisées au sein de l'association, secrétariat (en Seine-et-Marne), organisation, comptabilité, petites activités administratives, informatique (mise à jour permanente de notre site). Contactez-nous si vous souhaitez vous engager dans la durée avec nous.

Cinq de nos membres ont pu repartir à Akamasoa cette année. Ils ont constaté, sur place, la prise en charge des actions correspondant à nos conventions.

Cette année, nous organisons des conférences avec le Père Pedro le mercredi 7 juin à NIORT, le jeudi 8 juin à RICHELIEU, le vendredi 9 juin à la HOUSSAYE en BRIE, le lundi 12 juin au MANS (Informations détaillées sur notre site perepedro.com).

Au sommaire

Mot de la présidente	p1
Rapport d'activités 2022 d'Akamasoa	p3
Quelques initiatives de soutien	p5
Convocation à l'assemblée générale, Procuration ..	p6
La politique de RGPD pour l'association	p6
Bulletin de solidarité (don, adhésion).....	p7
Note concernant les legs et donations	p8
Dons et reçus fiscaux	p8

À Madagascar:

L'année 2023 sera l'année des élections présidentielles prévues en novembre. Le président Rajoelina sera candidat à sa réélection pour un second mandat.

Afin de défendre Madagascar, il a participé en novembre 2022 à la COP 27 en Égypte, avec son ministre de l'environnement. Il faut absolument protéger Madagascar, 4ème île du monde, qui est directement concernée par le réchauffement climatique (sécheresse dans le sud, cyclones violents à répétition). La Grande Île abrite 200 000 espèces végétales et animales et 5% de faune et de flore endémique. Le Président Rajoelina a plaidé pour que les pays les plus pollueurs tiennent leurs engagements des COP 21 et 26 vis-à-vis des pays les plus touchés (Tribune de Madagascar).

La guerre en Ukraine a fait grimper les prix des produits de première nécessité. Pour exemple, le riz, nourriture de base des Malgaches, a augmenté de plus de 30% depuis 2019 soit de 0.50\$ à 0.75\$. Cela a rendu la vie encore plus difficile pour une population déjà démunie qui vit avec environ 2\$ par jour!

Différents projets d'urbanisme sont en cours de réalisation:

- Un contrat de construction de la première autoroute Antananarivo-Toamasina a été signé entre l'État malgache et une entreprise égyptienne. Elle fera 260 km. 20% serait à la charge de l'état malgache, 80% à celle des bailleurs de fonds et de partenaires.
- Des travaux routiers de désenclavement se poursuivent dans l'ouest, près de Mananara; des routes nationales sont réhabilitées avec l'aide de la banque européenne d'investissement.
- Un projet de téléphérique à Antananarivo est extrêmement controversé. Si celui-ci permettrait de diminuer les embouteillages au quotidien, **le souci est que le prix du ticket serait compris entre 0,5 et 1 dollar l'aller simple**, alors que les Malgasy vivent avec moins de 2 dollars par jour et par personne. Dans un article du journal Le Monde du 31 décembre, Ketakandriano Rafitoson, directrice du bureau malgache de l'ONG Transparency International, estime que la France devrait se garder de soutenir de semblables projets: «De tels choix d'investissement français à Madagascar devraient être faits en consultation avec la population pour savoir si ce sont réellement des priorités pour elle ou bien seulement des desideratas frivoles des dirigeants.»

La sécurité n'est nullement assurée; dans la capitale, Antananarivo, les actes de banditisme font partie du quotidien et dans les campagnes, vols de zébus, meurtres ou viols font partie de la pire hantise des populations.

Les choses essentielles, l'eau potable et les médicaments manquent. Dans ce contexte, avec la

malnutrition et l'hygiène défectueuse, la peste pulmonaire a frappé tout près de la capitale (Tribune de Madagascar).

La situation du pays reste dramatique.



À Akamasoa:

Chaque année voit la réalisation de nombreux projets grâce à l'équipe sur place, mais aussi à l'aide de tous les bienfaiteurs.

En 2022, ce sont encore 102 belles maisons avec de la couleur, des petits jardins en regard, qui ont été construites.

Un collège a été créé pour 500 nouveaux élèves, ainsi qu'une école d'informatique. Une très belle école de cuisine a été construite, avec le soutien de M. Guillaume Gomez, ancien chef de cuisine du palais de l'Élysée. Le projet de l'Hostel-École prend forme, il doit ouvrir ses portes cette année après une inauguration en avril. Il pourra à la fois accueillir les amis d'Akamasoa et les touristes, **c'est aussi une école hôtelière avec des emplois à la clé...**

Pour Père Pedro, le sport est toujours une des priorités pour l'éducation des jeunes. Une nouvelle piste d'athlétisme a été construite. Trois stades de football ont bénéficié d'un bon éclairage.

Pour faire connaître l'action d'Akamasoa et du Père Pedro, un nouveau livre est sorti en novembre, «Résiste», écrit par Pierre Lunel et Père Pedro, aux Editions du Rocher. Cet événement littéraire a été l'occasion de nombreux interviews dans les médias en novembre et décembre 2022.

Pour nous tous, c'est avec enthousiasme que nous soutenons l'action de Père Pedro qui fait grandir ce miracle d'Akamasoa qui a débuté il y a 34 ans!!!

Fraternellement

Marie Monfort

Association Humanitaire Akamasoa

Reconnue d'Utilité Publique par décret du gouvernement N° 2004 – 164 du 03 février 2004

Rapport Annuel 2022

Chers Amis Bienfaiteurs d'Akamasoa,

Nous venons de finir 2022, une année que nous avons commencé avec une grande joie car la pandémie du COVID19 semblait décroître et cela nous a beaucoup rassurés.

Madagascar doit constamment faire face à des événements et phénomènes dont elle n'est pas responsable. Nous avons dû traverser, encore cette année, beaucoup de moments difficiles, notamment cette sécheresse qui a sévi dans le sud de l'île mais aussi dans d'autres régions du pays.

Nous pouvons dire que la situation du pays ne s'est pas du tout améliorée. Tout est trop lent. Personne ne semble être conscient que, tous les ans, des dizaines de milliers d'enfants naissent et que, à peine venus au monde, leur vie est déjà en péril. Nous manquons de tout, des choses les plus essentielles comme l'eau potable, les médicaments et la sécurité, surtout dans les campagnes et dans la brousse, n'est nullement assurée. Il est tellement difficile de comprendre pourquoi un pays qui a une telle démographie soit aussi lent à préparer l'avenir de ses propres enfants et jeunes.

Au cours de l'année 2022, qui s'achève, nous avons vécu des événements qui nous ont donné le courage et la joie de continuer à travailler.

L'évènement le plus surprenant et le plus dramatique, c'est l'invasion de l'Ukraine, pays libre et souverain, par la Russie. Cette guerre insensée a des conséquences néfastes et déplorables pour de nombreux pays, surtout en Afrique, et en particulier Madagascar. Ce sont toujours les pays les plus fragiles qui trinquent le plus. L'économie mondiale est mise à mal, et cette guerre fait grimper tous les prix des produits de première nécessité. L'augmentation du prix du pétrole, de la nourriture et des médicaments a rendu la vie encore plus difficile pour beaucoup de populations, déjà les plus démunies. Ce 24 février restera une date noire dans l'histoire de l'humanité, le début d'une guerre totalement aberrante et sans fondement. Et personne ne pourra vraiment expliquer de façon compréhensible le pourquoi de cette guerre fratricide entre peuples frères, qui ont la même foi chrétienne.

Nous avons eu également trois cyclones dévastateurs dans le sud-est du pays, qui ont apporté

beaucoup de désolation et de souffrance pour nos pauvres paysans qui sont, par ailleurs, toujours oubliés par nos gouvernements successifs.

La sécheresse dans le sud de Madagascar a aussi causé des dégâts épouvantables. Cela est certainement dû aux changements et dérèglements climatiques, mais le pays semble impuissant à résoudre ce type de catastrophe. La famine a fait des ravages et la population ne sait plus à quel saint se vouer pour demander de l'aide. La situation de ce pays est dramatique et l'insécurité devient patente dans les bas quartiers et dans les campagnes.



Malgré tout cela, nous avons trouvé la force de continuer à nous battre et nous avons pu travailler et réaliser certains projets durant cette année 2022. Ces projets ont réussi à voir le jour grâce aussi à nos bienfaiteurs et à de nombreuses personnes de bonne volonté qui nous ont aidé dans notre combat contre la pauvreté.

Le travail réalisé en 2022:

Nous avons construit 102 nouvelles maisons, un nouveau collège pour 500 nouveaux élèves. Avec la Fondation Mérieux, nous avons construit un millier de tables et de bancs, une nouvelle bibliothèque pour l'université, un bâtiment pour l'apprentissage de l'informatique, un bâtiment avec des salles de réunion et des salles de soutenance pour les examens, des chambres pour accueillir des professeurs et différents hôtes qui viennent de loin et qui doivent habiter sur place. Nous avons aussi inauguré l'école de cuisine,



bâtie par deux frères, Mathias et Gauthier Ismail, avec un sponsor très important, l'ancien chef du Palais de l'Élysée, M. Guillaume Gomez, ambassadeur de l'art culinaire français. Le projet de l'Hostel Akamasoa, réalisé grâce à notre ami M. Jean Arvis et à de nombreux généreux donateurs, est en cours de finition et ouvrira ses portes en janvier 2023 pour loger les touristes et les amis d'Akamasoa. L'Île de France nous aide à construire une piste d'athlétisme de 4 couloirs au stade d'Andralanitra. Engie nous a aidé à illuminer 3 petits stades de foot à 7, avec des lampadaires à énergie solaire. Nous avons écrit, avec la participation de Pierre Lunel, un cinquième livre dont le titre est « RÉSISTE », qui parle de notre expérience quotidienne à Akamasoa. Nous n'oublions pas non plus la nature et avons planté également au moins 10000 arbres de plus à Antolojanahary et à Ambohimalaza.



Les projets pour 2023:

Il est prévu de construire 5 écoles dans la campagne au sud de Madagascar. Nous prévoyons également la construction de 95 logements supplémentaires, de nouvelles routes et des extensions de nos lieux de santé. Nous allons réhabiliter l'hôpital, une bibliothèque et 3 salles de classes à Antolojanahary. Nous allons faire de nouveaux forages à Mahatsara et à Manantenasoa. Nous allons construire de nouveaux réservoirs d'eau dans plusieurs villages afin de récupérer l'eau de pluie. Nous allons construire une résidence de 3 étages pour une centaine de jeunes filles étudiantes qui viennent de l'intérieur du pays, à Mahatazana. Nous allons aussi créer de nouvelles structures sportives à Antolojanahary et à Tolotra, ce qui nous semble très important pour les jeunes. Nous allons faire des murs de soutènement et des clôtures pour sécuriser nos villages à Akamasoa et aussi pour consolider les maisons construites à Lovasoa. Nous allons réparer une maison qui nous a été offerte gratuitement et créer des dortoirs pour 50 jeunes étudiants à Analatsitohinina. Nous allons réhabiliter une centaine de maisons construites il y a plus de 25 ans, en particulier procéder au changement des toits en tuile qui se sont effrités en raison de l'usure du temps et les remplacer par des tôles qui peuvent durer au moins 50 années. Nous n'oublions pas l'entretien et la réparation de nos routes, des lieux publics, l'assainissement et le reboisement de milliers d'arbres sur les terrains d'Akamasoa.

Nous allons, chers amis d'Akamasoa, continuer à lutter avec encore plus de courage, de persévérance et d'espérance grâce à toutes ces familles qui se mettent debout avec un tel courage!

Notre principale mission est d'accueillir les plus démunis de nos frères et sœurs et d'éduquer et former nos milliers d'enfants et jeunes qui nous sont confiés.

Nous allons plus que jamais continuer à chercher de nouveaux financements pour pouvoir répondre à tant de demandes et de projets qui nous arrivent de tout Madagascar. Il y a tant de personnes qui ont besoin de notre aide!

Nous voulons, dans la mesure de nos possibilités, aider les nombreux missionnaires et religieuses qui travaillent au fond de la brousse, tous seuls, et qui maintiennent l'espérance du peuple Malagasy, qui les aident à tenir debout pour qu'ils puissent continuer à croire qu'il existe un avenir meilleur pour leurs enfants.



Notre travail ne fait que s'accroître, car la population ne cesse d'augmenter avec chaque année plus de 500 enfants supplémentaires dont il faut s'occuper et que nous voulons sauver. Et, malheureusement, la situation économique à Madagascar reste très critique.

Je suis confiant dans la Divine Providence, ainsi que dans l'humanité. Je sais que beaucoup de personnes de bonne volonté sont généreuses et veulent aider les plus démunis et les plus oubliés de notre société. Nous garantissons à Akamasoa que chaque don offert arrive réellement sur place et est réellement utilisé pour secourir tous nos bénéficiaires. Nous prenons en compte et en charge chaque drame du quotidien, et notre association ne laisse personne au bord de la route. Chaque année, nous faisons notre maximum avec toutes nos équipes bienveillantes pour sortir le plus de gens de la misère.

Chers amis d'Akamasoa, l'année 2023 sera une année d'élection présidentielle, prions pour que tout se passe dans l'ordre et dans le respect du bien commun.

Nous vous remercions de tout cœur de continuer à nous épauler par votre générosité, nous permettant ainsi de continuer à faire grandir ce miracle qui a commencé il y a 34 ans.

Nous vous souhaitons une bonne et heureuse année 2023 pleine de santé et de paix.

Que Dieu bénisse toutes les femmes et les hommes sur notre Terre !

Très fraternellement !

Père Pedro

R.N 2 – P.K. 8 / B.P. 7010 Antananarivo MADAGASCAR
E-mail : akamasoa@moov.mg

Quelques initiatives de soutien

A l'initiative de quelques donateurs et/ou sympathisants, nous enregistrons tout au long de l'année quelques actions solidaires dont le fruit est bien sur destiné à Akamasoa :

Par exemple: des concerts, une exposition de tableaux, un match de hand-ball solidaire, une marche solidaire à St Etienne.

Dernièrement :

Le 14 Octobre, à Champ sur Drac en Isère, à l'initiative d'un professeur de dessin, artiste peintre, une collecte de fonds avec exposition de tableaux a eu lieu, dont la recette a été intégralement versée à notre association.

Le 12 Novembre, à Annecy en Haute-Savoie, la fête du caïon (cochon en patois) réunit des producteurs locaux. Le boudin est fabriqué sur place ainsi que le pain cuit au feu de bois. La buvette sert le vin chaud. Les cochons se dépayent au centre ville et les inscrits au concours du cri du cochon amusent les spectateurs. 10 000 € de bénéfice ont été versés à différentes associations malgaches dont Akamasoa.

Le 5 Décembre, les enfants du catéchisme de la paroisse du Bon Pasteur à Vieux Charmont (Doubs) ont confectionné et vendu des objets de Noël au profit d'Akamasoa.

Le 9 Décembre, à Rumilly en Haute-Savoie, l'école Jeanne, qui avait accueilli le Père Pedro en juin dernier, a organisé son marché de Noël. Nous avons pu y tenir un stand de produits malgaches.

Le 11 Décembre, la joyeuse pétanque rumillienne, a collecté une quarantaine de jeux de boules de pétanque et des tee-shirts, coupevent, pantalons de survêtements qui prendront place dans un container qui sera acheminé jusqu'à AKAMASOA, transport qui est pris en charge par une autre association.

Notre association de soutien à l'action du Père Pedro remercie les différents donateurs et félicite les organisateurs pour ces belles initiatives.



À propos du RGPD

L'association attache une grande importance à la protection et à la confidentialité de la vie privée de ses contacts, c'est pourquoi nous avons mis à jour notre Politique de Protection des Données et souhaitons vous communiquer les nouvelles réglementations du RGPD

Qu'est ce que le RGPD ?

C'est le règlement général de la protection des données (plus communément appelé RGPD) qui protège les citoyens européens sur le stockage et l'utilisation de leurs données personnelles collectées sur Internet. Ce règlement est entré en vigueur le 25 mai 2018.

Qu'est-ce que cela change ?

Cela permet de vous repreciser que vos données (nom, adresse, mail, dons) ne sont transmises à aucune autre association ni organisme. Elles sont gardées sur un serveur informatique sécurisé. Elles nous permettent de communiquer avec vous afin de vous informer des dernières actualités de notre association, de nos actions et de nos appels aux dons. Elles sont conservées pour la durée strictement nécessaire à la réalisation des finalités précitées.

L'association doit obtenir des donateurs leur consentement pour l'envoi des courriers postaux ou électroniques. Pour cette raison, sur l'envoi de ce bulletin (dans le bulletin de solidarité), une case est à cocher si le donateur ne souhaite plus recevoir les bulletins d'informations.

C'est aussi pour cette raison que nous avons créé sur le site un espace donateur (opérationnel en septembre) qui vous permet de modifier vos données ou de les supprimer, et de préciser le type d'informations que vous souhaitez ou non recevoir (bulletin par voie postale, et /ou newsletter)

Pour toute question concernant le traitement des données personnelles, le donateur peut écrire à l'adresse: **assoc.ppedro.opeka@orange.fr**

Nous vous remercions de votre confiance et attention.

Venez nombreux à la 29^{ème} Assemblée Générale !

Il se tiendra également une Assemblée Générale extraordinaire juste avant pour modification des statuts.

Elles se tiendront le **samedi 29 avril 2023** de 14 heures à 14 heures 30 pour l'**AG extraordinaire** et de 14h 30 à 16 heures 30 pour l'**AG ordinaire**, au grand parloir de la Mission Lazariste, 95 rue de Sèvres, 75006 PARIS.

Vous êtes donc conviés tous à 14 heures pour nos deux Assemblées générales.

L'ordre du jour et les résolutions mises au vote pour l'AG sont les suivants :

- Approbation du rapport d'activités
- Approbation des comptes
- Lecture du rapport du commissaire aux comptes
- Affectation du résultat, transfert à l'association malgache Akamasoa du Père Pedro
- Renouvellement du conseil d'administration
- Perspectives d'avenir

Pour l'année 2022, les comptes seront disponibles à compter du 10 avril 2023

Donnez en toute confiance



L'association Les amis du Père Pedro assure la plus grande transparence dans la gestion de ses dons :

- Contrôle régulier par un commissaire aux comptes
- Rapport d'activité 2022 à demander par mail à :

assoc.ppedro.opeka@orange.fr

♦ Vous êtes assujetti à l'impôt sur le revenu :

Votre don est déductible de 66% dans la limite de 20 % de votre revenu net imposable.

♦ Vous n'êtes pas assujetti à l'impôt sur le revenu :

Votre don est important pour agir auprès des plus pauvres. Chaque soutien compte, il n'y a pas de petit don.

♦ Prélèvement à la source :

Entrée en vigueur en janvier 2019, les modalités de l'impôt n'ont aucune incidence sur la déduction fiscale de vos dons.

Dons en ligne

Nous envoyons désormais des reçus fiscaux en ligne, pour ceux qui réalisent des dons en ligne. Nous n'envoyons plus de reçus par voie postale pour ces dons en ligne. Pour les reçus correspondant aux dons en chèques, nous continuons à vous envoyer les reçus par voie postale dans les trois mois qui suivent le don, de toute façon bien avant la déclaration fiscale de l'année suivante. Pour les dons par virement, ceux-ci sont envoyés par voie postale fin janvier de l'année suivant le don.

Legs

Nous avons reçu récemment plusieurs propositions de legs. Notre association « d'intérêt général » à vocation humanitaire, n'a pas la structure adéquate pour gérer ces legs.

Nous sommes en lien avec la congrégation des Lazaristes, qui en tant que congrégation, est exonérée de droits de mutation, et a l'expérience de la gestion de tels legs. Si vous souhaitez faire un legs ou une donation destiné à Père PEDRO, nous vous demandons de prendre au préalable contact avec nous, ou de vous adresser à la Congrégation de la Mission, dite de Saint Lazare.

M. l'Econome Provincial des Lazaristes
95 rue de Sèvres, 75006 PARIS,
Tél: 06 11 87 83 43 - Père Lamblin
Email : ecoprov@cm-france.fr

**Les legs doivent être adressés à la
Congrégation de la Mission
pour l'œuvre du Père Pedro**



BULLETIN DE SOLIDARITÉ POUR L'ANNÉE 2023

Adresse Email : _____ @ _____

Pour contribuer aux Actions du Père Pedro, je verse la somme de :

- 20 € 50 € 60 €
 120 € 80 € 150 € €

Je souhaite être adhérent de l'Association, en accord avec son fonctionnement.
Je peux ainsi voter à l'Assemblée Générale. Je paye une cotisation de 10 Euros.

Possibilité de faire un chèque global pour le don et l'adhésion.

Je souhaite faire un virement automatique sur le compte bancaire de l'Association :
Banque Société Générale de Meaux. Titulaire du compte ASS SOUT ACT PERE PEDRO OPEKA.
Banque 30003 Agence 01300 - N° de compte 000 50 37360 0 05 Clé 05.
Identification internationale IBAN FR76 3000 3013 0000 0503 7360 005 SWIFT : SOGEFRPP
(un RIB peut vous être envoyé)

(chèques à l'ordre de l'Association Soutien Action Père Pedro OPEKA)

Votre cotisation couvre l'année civile. Dons et cotisation peuvent bénéficier de la réduction fiscale.
Je note que je recevrai mon reçu fiscal au plus tard en mars de l'année suivant mon don.
Il existe maintenant la possibilité de faire un don (et/ou une adhésion) en ligne.

Je ne souhaite plus recevoir ce bulletin d'information

Bulletin à retourner au siège de l'Association :

Association de soutien à l'Action du Père Pedro Opeka - BP 640 - 77103 MEAUX CEDEX
E-mail: assoc.ppedro.opeka@orange.fr – Site: www.perepedro.com

PROCURATION (Pour les adhérents)

Ne participera pas à l'Assemblée Générale et donne pouvoir à M
pour me représenter à l'Assemblée Générale du samedi 29 avril 2023

(Une seule procuration peut être donné aux personnes adhérentes présentes à l'Assemblée Générale.)

Date : Signature précédée de la mention « Bon pour pouvoir »

